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武磊：这是最棒的团队！

王燊超右路横
传，结果后点包抄的
居然是另一侧的边
后卫李帅。这一幕
既是穆斯卡特进攻
体系的效果呈现，同
时也很难不让人想
起看台上那个同样
习惯经常在后点包
抄破门的海港7号。

上周四下午，当
武磊出现在上海海
港全队启程前往温
州的队伍中时，过去
很长一段时间以来
无端质疑其“诈伤”
的言论再度四起。

最终的结果是，武磊因伤缺
席足协杯决赛，但海港仍然
硬气地拿下了这座从未染指
过的足协杯冠军奖杯。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

不曾轻易放弃
踢完最后一轮与天津津门虎的联

赛后，武磊随队一起去到了日本备战
亚冠，不过他的膝盖伤势出现了加重
的情况，为此不得不提前返回上海。

11月初，武磊抵达北京与国家队
会合后不久，又和大部队一同飞赴西
亚备战世预赛。在出发之前，他在上
海华山医院进行了注射性治疗，这一
幕如同10月份国际比赛日之前一样，
为的就是尽可能缓解膝盖伤势带来的
影响，从而争取赶上后续的国家队比
赛。但在经历了长途飞行后，武磊的
膝盖不仅没有好转迹象，反而又有一
些恶化情况，这让他迟迟无法参加在
国家队的训练，只能独自在健身房进
行恢复。

11月12日，中国队官方发布公告：
11月12日上午，中国国家男子足球队
一行结束在迪拜为期四天的训练后飞
抵巴林，备战18强赛与巴林队的客场
比赛。在迪拜集训期间，队长武磊因
膝关节伤病积极进行康复治疗，但仍
无法满足比赛要求，经国家队医务组
评估，他将缺席本阶段与巴林队和日
本队的比赛。11月 11日，武磊已从迪
拜返回国内继续接受康复治疗。期待
武磊早日康复，重返国家队与队友们
一起战斗。

至此，武磊想要赶上世预赛的想
法只能事与愿违，但从另一方面来看，
这也给了他更多时间予以治疗和恢
复，毕竟未来球队还有关键比赛要面
对。

未考虑直接手术
这的确不是武磊第一次缺席世

预赛，早在今年 10 月那个国际比赛
日期间，武磊就曾因伤接连错过客场
对阵澳大利亚队和主场对阵印尼队
的比赛。那次间歇期后，海港队主教
练穆斯卡特谈及武磊带伤前往国家
队报到时曾表示：“我非常理解他的
决定。”

事实上，伴随着海港在联赛中的
成功夺冠，穆斯卡特在接受采访时不

止一次提及过武磊的情况：“首先从俱
乐部层面，包括武磊个人层面来讲，国
家队的每一次集训和每一场比赛，武
磊都是尽全力参加的。尤其在过去两
个国际比赛日窗口期，武磊也是尽一
切可能想尽办法，想要赶上国家队的
集训。由此他去医院打了两针封闭，
来尽力去到国家队打比赛。”

众所周知，武磊的右膝伤病早在
留洋西班牙期间就已落下，除半月板
外，还有一些连带性的伤病问题存
在。不过当时由于国足同样有世预赛
任务，加之欧洲激烈的竞争背景，武磊
一直采取保守治疗的方式。随着年龄
的增长，武磊的恢复程度自然无法与
几年前相比，况且本赛季还经常需要
面临联赛、足协杯、国家队乃至亚冠的
四线赛程，纵使穆斯卡特已经“罕见”
地经常在比赛中提前换下武磊，但疲
劳和伤病的累积还是无法避免。

无法及时赶上俱乐部和国家队的
比赛，最遗憾的人其实是武磊自己。
事实上，从今年6月开始至今，武磊就
一直在咬牙坚持。过去两个国际比赛
日期间，武磊在华山医院专家的帮助
下积极寻求治疗和恢复，同时还会适
时就拍片结果和恢复情况与西班牙人
俱乐部方面的医生进行沟通，毕竟当
时在留洋期间，西班牙人俱乐部对他
的膝盖伤病就有所了解。

长期以来，武磊都采取静养结合
治疗的方案，至于为何不直截了当采
取手术治疗？原因主要有两点：首先
是伤病本身的问题。除半月板外，因
长时间“超负荷”运转，武磊的膝盖还
有其他连带的损伤情况，即便是现在
就进行手术治疗，也很难百分之百确
保术后完全康复；其次则是年龄因
素。步入30岁后，武磊的身体恢复能
力、爆发力和肌肉恢复能力肯定和年
轻时不可同日而语。正因如此，除非
是“万不得已，否则尽量不采取手术”
已经成为医生和武磊之间达成的一种
共识，毕竟留给武磊的职业生涯时间
已所剩不多。

围绕武磊的膝盖伤势，目前有着
多种不同的治疗和康复方案，由于尚
未确定具体选择何种方案，因此海港

俱乐部暂未对此事有所说明。未来一
段时间内，待相关各方一起协商并敲
定最终的治疗与康复方案后，海港俱
乐部将第一时间向所有关心、支持武
磊和俱乐部的球迷朋友予以告知。

与球队“战”在一起
尽管无缘足协杯决赛，但武磊还

是和全队一起在上周四出发前往温
州。困难时刻，他的选择始终没有改
变，那就是和全队在一起。10月的国
际比赛日期间，国足在前往澳大利亚
前于上海集中，当时肋部和膝盖均有
伤的武磊也出现在球队训练场上，为
的就是表达一种渴望和球队在一起的
信念。对武磊而言，无论自己是否是
队长，这都是第一选择。回到俱乐部，
武磊的重要性同样不言而喻，随着年
龄增长和阅历积累，如今海港队中像
武磊、张琳芃等“老将”在球场上的意
义已经不仅仅局限于进球，更多还在
于团队精神层面的支撑，因此无论能
否出场，他出现在温州其实不奇怪。

值得注意的是，包括此次武磊随
队出征温州在内，围绕他因伤缺席亚
冠和国家队比赛一事，外界曾出现过
一些不负责任的猜测。而在今年联赛
结束后，穆斯卡特在被问及武磊的伤
情时，他说：“我们现在回过头来看，上
一次武磊能够有完整的休整时间，可
能要回到2022赛季，因为2023年还
有亚洲杯。而今年我们是三线作战，
赛事从没有间断。现在大家关注点不
在于他是球员，而是他是武磊，我们必
须先尽可能地对他进行康复治疗，然
而现在大家在不断地提供各种观点，
我了解武磊的信息和情况是最全最多
的，其实我是最有发言权的人。”

33岁的武磊已经是海港队史头
号射手，同时也是中超联赛和国家队
目前的头号射手。他从未自称“最
佳”，但对中国足球而言，武磊的成长
经历和勇于在巅峰期走出舒适圈的选
择，绝对有其借鉴意义。眼下，我们唯
有祝福武磊安心休整，在遵照医嘱的
情况下积极恢复，早日回归他所热爱
的绿茵场。

赛后庆祝一刻，穆斯卡特来到弟
子们身后，大声“布置”着夺冠当晚的
最后一个任务：“双手捂住耳朵，享受
这一刻的胜利！”在主帅的指挥下，武
磊、奥斯卡、古斯塔沃、蒋光太、李帅等
人纷纷举起左右两根食指堵住两只耳
朵，没过多久，穆斯卡特自己也加入进
来。海港队用这样一种方式，作为对
外界一些无端言论的回应。

“武磊是个顶级球员，很多天前我
们就知道他无法比赛，而很多键盘侠
在没有事实依据的情况下对他加以诋
毁，他们这个时候应该站出来向他道
歉。”赛后，穆斯卡特如本赛季中许多
次那样再度力挺弟子。今年6月，他
曾在对阵天津津门虎的发布会上为李
帅、王振澳、武磊等人发声，在海港队
内，大家对于穆斯卡特这般“带头大
哥”的做派已经见惯不怪，私下里，球
员们无不为主帅竖起大拇指。今年在
许多问题上，穆斯卡特都做到了妥善
处理，除了为弟子发声外，他很好地管
理了巴尔加斯的情绪问题，并最大限
度激发阿根廷人的能力，使之成为球
队夺冠路上的一大保障。而在对待奥
斯卡的问题上，穆斯卡特也曾直言不
讳道出自己的要求，无论是希望他更

多地去往中路还是前顶至锋线，两人
间始终以职业的态度真诚对待彼此。

主场战胜成都蓉城一战中，当外
界将赞誉给到冯劲、巴尔加斯、奥斯卡
等人时，穆斯卡特没有忘记主动提及
徐新：“他在前场的压迫逼抢，迫使对
方出现了失误……”联赛最后一轮，穆
斯卡特又在大局已定的情况下换上
魏震，此前这名27岁的中卫由于在对
阵成都蓉城一战中出现关键失误，承
受了不小压力。“这个赛季你取得了难
以置信的成就，做了很棒的工作，现在
去享受比赛吧。”出场前，穆斯卡特这
样对魏震说道……

当王振澳将比分扩大到3比1时，
穆斯卡特激动地在场边飞奔起来，在
与所有助手和工作人员击掌庆祝后，
海港主帅走向场边鼓动现场的海港球
迷。在这一刻，海港真正做到了势不
可挡。“我想把冠军献给球迷，祝贺球
迷帮助我们夺冠。整个赛季以来，他
们都相信我们，有着强烈的信念。同
时，祝贺俱乐部拿到历史上第一个足
协杯奖杯，祝贺集团领导，他们的支持
让我们实现了目标。对于所有球员，
我只有无限的尊重，我很自豪作为他
们的主教练。”

“享受这一刻的胜利”
穆斯卡特布置夺冠夜“最后一个任务”

李一平 摄


